

PARIS

JEUDI 11 DÉCEMBRE 2008 - N° 1495

Noël

Comment reconnaître les jouets dangereux



» P/04

monde P/08

Des jouets empoisonnés

Une association teste la toxicité des produits pour enfants. Les résultats inquiètent



QUESTIONS
ÉCOLO

L'association internationale Women in Europe for a Common Future (WECF) a tenu hier des scientifiques sur la place Michelet, à Paris, afin d'arrêter l'arriérage sur la toxicité des jouets destinés aux enfants. Son but est d'insister sur la nécessité de légiférer pour l'interdiction totale de certains produits chimiques qui les composent.

"Je ne regarde pas en détail" Marine, une passante venue faire sonner un jouet qu'elle venait d'acheter pour Noël, reconnaît ne pas faire trop attention à ses achats. "Je me suis déjà posé la question, mais je ne regarde pas vraiment en détail, je fais confiance aux grandes marques."



En 2007, 18 millions de jouets de fabricants connus (Mattel, Fisher Price...) ont fait l'objet de rappels.

Au final, la quasi-totalité des jouets testés devant nos yeux ont révélé la présence

de produits dangereux pour la santé des enfants.

La révision de la directive

Les détails à surveiller

Anne René, directrice France de WECF, nous indique quelques astuces pour bien choisir un jouet.

- Faites confiance à votre nez : les objets qui dégagent une forte odeur sont susceptibles de contenir plus de substances toxiques.
- Evitez tous les jouets en plastique mou, car pour rendre ces jouets malléables, les producteurs sont obligés d'ajouter des phthalates.
- Faites attention avec les peluches et les petits jouets électriques qui nécessitent l'adjonction de retardateurs de flamme, bromés très toxiques.
- Pour les jouets en bois, qui sont beaucoup plus sûrs, préférez le bois massif, mais faites attention à la peinture qui les recouvre.

europeenne, qui sera étudiée en janvier, prévoir d'améliorer des normes vieilles de vingt ans. Mais pour WECF, elle reste inadaptee car elle continue de tolérer la présence de produits cancérogènes, mutagènes et reprotoxiques (CMR). Pour le docteur Helpomme, cancérologue, partisan d'une tolé-

rance zéro, "il faut interdire tous les CMR qui sont responsables de troubles de la fécondité à la puberté, mais aussi de cancers du sein et de la prostate ultrérieurement."

MATHEU GERMAIN

Réagissez à cet article
metrofrance.com/jouets

